

Evaluación psicología clínica

Ensayo

(Rodolfo Bataz Morales).....

Alumna: Liliana de los Ángeles Bautista López

GRUPO: A, CUATRIMESTRE: 6 y MODALIDAD: ESCOLARIZADO

**Comitán de Domínguez, Chiapas
12 de junio 2020**

Tipo de estudio de casos

Introducción

En este trabajo hablaremos sobre el estudio de casos y también daremos para que nos ayuden y algunas características de ellos, pero antes de todo vamos a definir que es un estudio de caso.

Un estudio de caso es un método de investigación que se dedica a algo específico ya sea de una persona o un grupo de ellas. Algunos lo consideran un método y algunas otras personas lo consideran como un diseño de una investigación que es cualitativa.

Desarrollo

El estudio de casos también puede ser una descripción y análisis, intensivo y holístico de una instancia singular, fenómeno o unidad social. También se comprende al estudio de caso como un recurso secundario para el desarrollo posterior de otra metodología de las investigaciones.

Según Daniel Díaz (1978), es un “examen completo o intenso de una faceta, una cuestión o quizás los acontecimientos que tienen lugar en un marco geográfico a lo largo del tiempo”.

Esto quiere decir que un caso puede ser una persona, una organización, un programa de enseñanza, un acontecimiento, etc. En educación, puede ser un alumno, un profesor, un aula, un claustro, una programación, un colegio.

Existen tres tipos de casos más principales, que son los explícitos, los descriptivos y los de metodología combinada. A continuación daremos una breve explicación de lo que cada uno contiene.

Los explícitos, explican las relaciones entre los componentes de un programa.

Los descriptivos, dan cuenta de una situación problemática con términos de lógica guiada por un análisis de algún objeto de estudio. El estudio de caso tiene como una dicha finalidad

de diagnosticar y decidir en el terreno de las relaciones de las personas. Por ello en ocasiones se puede entender como un modelo de gestión de conocimientos.

Estudia la particularidad y las complejidades de un caso específico para poder llegar y comprender sus actividades y también las circunstancias importantes que esa tenga. Para poder llegar y realizar un estudio de caso tenemos que tener muy presente dos cosas que son muy importantes para ello que serían, el contexto y el problema.

También se puede definir el estudio de caso como particularista porque abarcan solo una realidad usan técnicas específicas para analizar, descriptivo ya que se obtiene una descripción cualitativa de algún acontecimiento específico, heurístico ya que también se encuentran o descubren algunas cosas que nos puedan ayudar a confirmar lo que ya se sabe e inductivo porque se puede formular hipótesis tanto como también se pueden hallar relaciones nuevas con otros casos. Esas serían algunas de sus características

Entonces podemos decir que el estudio de un caso no nos da la solución si no que nos ayuda dándonos datos importantes para poder reflexionar y analizarlos para poder descubrir las posibles soluciones que se le pueden dar a un problema. Porque nos lleva a contrastar nuestras conclusiones propias con las de otras personas.

Conclusión

Podemos concluir este trabajo con que el estudio de caso representa en ocasiones un herramienta útil, que al momento de realizar una investigación permite un enfoque general en un entorno real, lo cual da al investigador muchas posibilidades para poder entrar y resolver un problema y ya junto con ello poder crear nuevas teorías y al mismo tiempo completar algunas de las que ya existen ya que permite obtener una mayor cantidad de información.

Una de las muchas posibilidades de una aplicación de estudios de casos sería entrar en el tema e investigar sobre el comportamiento de los jóvenes tanto de nivel media superior y de universidad cuanto consumen alcohol.

Bibliografía

<https://psicologiaymente.com/psicologia/estudio-de-caso>

<https://p3.usal.edu.ar/index.php/miriada/article/view/5/168>

<https://publications.iadb.org/publications/spanish/document/Pautas-para-la-elaboraci%C3%B3n-de-estudios-de-caso.pdf>